



## **Projet d'Exposition "La Flamme de l'Égalité 2024" au CDI du Lycée Jean Brito**

### **Présentation**

Le concours "La Flamme de l'Égalité" offre aux élèves l'opportunité de mener une réflexion citoyenne en s'appuyant sur l'histoire de l'esclavage et de ses abolitions, ainsi que sur leurs survivances, effets et héritages. Nous, élèves de seconde du lycée, participons à ce concours avec notre réalisation : une exposition d'affiches au Centre de Documentation et d'Information (CDI) du lycée. Notre projet vise à sensibiliser nos camarades sur les thèmes de survivre, fuir et se révolter, en lien avec le concept de liberté.

### **Objectifs**

Les attentes du concours "La Flamme de l'Égalité" visent à contribuer à la construction d'une mémoire collective autour de valeurs partagées pour favoriser le sentiment d'une communauté. Nous cherchons donc à attirer l'attention des élèves sur des sujets essentiels liés à l'égalité et à la liberté. Notre volonté est de proposer un contenu rigoureux et percutant tout en restant accessible. Nous avons veillé à utiliser des images sourcées pour illustrer nos messages de manière pertinente.

### **Méthodologie**

Nous avons donc effectué une recherche minutieuse d'images sourcées pour garantir la qualité et la pertinence visuelle de notre exposition. La collaboration entre deux classes de seconde en Enseignement Moral et Civique (EMC) a enrichi nos perspectives et nos idées. Nous avons organisé nos séances avec rigueur pour optimiser le temps et la créativité des élèves malgré les contraintes temporelles (Les cours d'EMC sont tous les 15 jours).

## Contenu de l'Exposition

Le concours encourage les participants à aborder le thème de manière approfondie, en mettant en lumière les différentes facettes de la résistance à l'esclavage : survivre, s'opposer, se révolter. Ainsi, notre exposition comporte trois thèmes :

1. **Thème : Survivre**

Nous avons créé des affiches mettant en lumière les luttes pour la survie face à l'adversité. Nos illustrations représentent des personnes luttant pour leur existence dans des contextes divers. Nous proposons aussi une carte mentale pour comprendre le thème.

2. **Thème : Fuir**

Nous avons conçu des affiches représentant les parcours d'exil, les migrations forcées et les quêtes de refuge. Nos images évoquent la fuite comme ultime recours face à la persécution ou aux dangers. Nous proposons aussi une carte mentale pour comprendre le thème.

3. **Thème : Se Révolter**

Nous avons réalisé des affiches montrant des actes de révolte individuelle ou collective pour la justice et la liberté. Nos représentations visuelles mettent en avant les mouvements de contestation et les luttes pour les droits fondamentaux. Nous proposons aussi une carte mentale pour comprendre le thème.

## Conclusion

Notre exposition au CDI du lycée vise à éveiller les consciences, susciter des questionnements et encourager la réflexion sur des thématiques cruciales liées à l'égalité, à la liberté et à la dignité humaine. Nous espérons que notre travail saura toucher nos pairs et contribuer à une prise de conscience collective, conformément aux attentes du concours "La Flamme de l'Égalité".

Nous vous remercions pour votre attention et votre soutien dans ce projet engagé.

Les élèves de secondes 209-210 participants au concours "La Flamme de l'Égalité 2024"